

# Meine Zauberflöte

„Die Zauberflöte“ ist eine berühmte Oper des Komponisten Wolfgang Amadeus Mozart. In einer Oper wird eine Geschichte von Schauspielern vorgeführt. Anstatt zu sprechen, singen die Schauspieler ihre Texte. Ihre Lieder werden von einem Orchester begleitet.

Lerne die Personen der Zauberflöte kennen.

**Betrachte und beschreibe. Notiere passende Adjektive.**



Papageno



Tamino



Die Königin der Nacht

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---



# Das Orchester

Ein Orchester ist eine Gruppe von Musikern, die Instrumente spielen. Im klassischen Sinfonieorchester sind fünf Instrumentengruppen vertreten. Die Musik für die Oper „Die Zauberflöte“ wurde ursprünglich für die unten aufgeführten Instrumente geschrieben.

Überlege, welche Instrumente hinter den Instrumentengruppen stecken!

Trage deine Vermutung mit Bleistift ein. Überprüfe deine Vermutung am Ende des Hefts. Verbessere, wenn notwendig.



Streichinstrumente ●

Schlagwerk ●

Blechblasinstrumente ●

Holzblasinstrumente ●

- die Flöte
- das Horn
- die Klarinette
- das Fagott
- die Pauke
- die Trompete
- die Oboe
- das Glockenspiel
- die Posaune
- der Kontrabass

## Der Dirigent und die Dirigentin

Der Dirigent oder die Dirigentin steht vor dem Orchester an einem Pult. Er oder sie ist sozusagen der Chef oder die Chefin des Orchesters und wendet dem Publikum den Rücken zu. Der Dirigent oder die Dirigentin hat folgende Aufgaben:



### **Schreibe die Sätze.**

Er oder sie gibt den Musikern vor, wie schnell oder langsam sie spielen sollen.

Er oder sie gibt an, wann die Musiker aufhören zu spielen, Pausen machen oder aufhören zu spielen.

Er oder sie legt fest, welche Gefühle das Stück transportieren soll.